



Thurgauer Armbrustschützenverband

Jahresbericht NAWU-Ausbildung TASV 2020

EASV-Kurs 10m

Der Winterkurs in der Distanz 10m hat sich im TASV seit einigen Jahren zu einem festen Bestandteil der Nachwuchsausbildung etabliert. Im vergangenen Jahr führten die Sektionen Berg, Sulgen, Bürglen, Buhwil-Neukirch, Frauenfeld und Neuwilten mit insgesamt 30 subventionsberechtigten Teilnehmer erfolgreich einen 10m Kurs durch. Der TASV stellt dabei einen Viertel der total 111 Nachwuchsschützen der Wintersaison 2019/20.

Am Nachwuchstreffen in Wil waren die Teilnehmer aus dem TASV schwach auf dem Podest vertreten. Einzig Dominic Negraszus (Buhwil-Neukirch) konnte sich in der Kategorie „Jugend und Junioren stehend frei“ mit 182 Punkten den dritten Rang sichern.

25. Thurgauer Apfelschuss

Der Thurgauer Apfelschuss ist ein Wettkampf, in welchem sich Nachwuchsschützen bis 16 Jahren in den Disziplinen Luftgewehr, Luftpistole und Armbrust messen können. In diesem Jahr traten 22 Armbrustschützen zur Qualifikation an. Basierend auf dieser Zahl konnten den Armbrustschützen 12 Finalplätze in Frauenfeld zur Verfügung gestellt werden.

Gewonnen hatte in der Kategorie Jugend I (kniend aufgelegt) Kay Nagel (Neuwilten) mit 186 Punkten. In der Kategorie Jugend II (kniend frei / stehend) siegte Alois Bärtschi (Frauenfeld) mit 177 Punkten.

Thurgauermeisterschaften 10m Junioren

An der Thurgauermeisterschaft nahmen 5 Nachwuchsschützinnen und Nachwuchsschützen teil. Stehend gewann Lea Staub mit 363 Punkten, kniend ihr Vereinskollege Dominic Negraszus, beide von der Sektion Buhwil-Neukirch.

EASV-Kurs 30m

Dieses Jahr führten Neukirch und Sulgen aufgrund der Covid-19 Einschränkungen keinen Nachwuchskurs durch. Mit insgesamt 23 Teilnehmer gegenüber 46 im Vorjahr verloren wir die Hälfte des Nachwuchses.

Berg	4	Kursteilnehmer
Buhwil-Neukirch	7	
Bürglen	2	
Frauenfeld	2	
Neukirch	0	
Neuwilten	8	
Sulgen	0	

Thurgauer Nachwuchstreffen

Aufgrund von Covid-19 fand das Nachwuchstreffen auf dem Heimstand der entsprechenden Sektionen statt. Innerhalb von einem Zeitfenster von einer Woche konnte jede Sektion ihr eigenes Treffen absolvieren.

Leider hatten nur zwei Sektionen genügend Teilnehmer für eine Sektionswertung.

Neuwilen gewann vor Buhwil-Neukirch, welche sich den Sieg in der Gruppenwertung holte.

Sektionswettkampf

Neuwilen	52.060 Punkte
Buhwil-Neukirch	49.902

Gruppenwettkampf

Buhwil-Neukirch	167 Punkte
Neuwilen 1	165
Berg	140
Neuwilen 2	134

Kombination Kat. Jugend

Bösch Petra	Neuwilen	111 Punkte (max. 120 Punkte)
Welter Noah	Neuwilen	109
Pasternak Julia	Bürglen	109

Kombination Kat. Junioren

Staub Lea	Buhwil-Neukirch	114 Punkte (max. 120 Punkte)
Negraszus Dominic	Buhwil-Neukirch	112
Ingold Bruno	Neuwilen	108

Spezialstich

Negraszus Dominic	Buhwil-Neukirch	57 Punkte
Staub Lea	Buhwil-Neukirch	56
Ingold Bruno	Neuwilen	55

Thurgauermeisterschaften Junioren

Die Thurgauermeisterschaften wurden aufgrund der Covid-19 Einschränkungen nicht durchgeführt.

EASV Verbändefinal

Der EASV Verbändefinal wurden aufgrund der Covid-19 Einschränkungen nicht durchgeführt.

Schweizermeisterschaft 30m

An der Schweizermeisterschaft in Seen-Gotzenwil erreichte Lea Staub (Buhwil-Neukirch) mit 266 Punkten in der Kategorie stehend den hervorragenden 1. Rang. In der Kategorie kniend (284 Punkte) den 3. Rang. Mit diesen Resultaten sicherte sie sich überlegen das Siegespodest in der Kombination. Herzliche Gratulation!

Nachwuchs-Gruppenmeisterschaft

Die Gruppenmeisterschaft wurde dieses Jahr zwar durchgeführt, aber auch in einem speziellen Covid-19 Modus.

Zuerst wurden wie normal zwei Runden an 10 Schuss auf dem Heimstand geschossen und dem GM-Verantwortlichen gemeldet.

Die beiden ersten Runden haben folgende Rangliste (nur TASV) ergeben:

1. Buhwil-Neukirch 1	528 Punkte
2. Neuwilen 1	507
3. Berg	500
4. Buhwil-Neukirch 2	491
5. Bürglen	478
6. Neuwilen 2	452

Danach wurden zwei weitere Runden mit je 20 Schuss auf dem Heimstand absolviert. Aus dem Total von den insgesamt vier Runden erstellte der EASV eine Gesamtrangliste. In dieser platzierte sich Buhwil-Neukirch 1 auf dem super 3. Rang. Neuwilen 1 landete auf dem 12. Schlussrang. Insgesamt haben 38 Gruppen den Wettkampf absolviert.

Nachwuchs-Mannschaftsmeisterschaft

Die Nachwuchsmannschaftsmeisterschaft wurden aufgrund der Covid-19 Einschränkungen nicht durchgeführt.

Detaillierte Resultate findet man im Internet unter www.tasv.ch siehe Resultate.

Schlusswort

An der Delegiertenversammlung 2020 habe ich mich für ein Jahr als Nachwuchsobmann des Thurgauer Armbrustschützenverbands zur Verfügung gestellt. An diesem Samstag im Februar in Berg war noch fast alles «normal». Niemand konnte sich vorstellen was für ein Jahr uns bevor steht.

Für mich als Nachwuchsobmann gab es durch die eingeschränkten Trainingsmöglichkeiten und die dadurch resultierende Absage diverser Anlässe und Wettkämpfe wenig Arbeit.

Die Nachwuchsausbildung hat in diesem Jahr aber schwer gelitten. Nachwuchskurse konnten nur unter strengen Auflagen und erst am Mitte Mai durchgeführt werden. Das Rekrutieren neuer Teilnehmer war dieses Jahr schlicht unmöglich. Das hat sich auch bei den Zahlen niedergeschlagen. Dieses Jahr haben nur noch rund die Hälfte der Teilnehmer vom letzten Jahr den Kurs absolviert.

Und auch die kommenden Monate versprechen nichts Gutes. Es wird nicht einfacher. Dennoch muss sich jeder Nachwuchsleiter überlegen wie er neue Nachwuchsschützen akquirieren kann. Jeder sollte sich jetzt einen Plan zurechtlegen, welcher ausgeführt werden kann, sobald die Situation es erlaubt und es Sinn macht.

Ich möchte gar nicht aufzählen wem das Virus dieses Jahr alles geschadet hat. Doch eines ist klar, auch für unseren Sport und unser Vereinsleben war es eine Katastrophe. Umso wichtiger ist es aktuell den Verein zusammen zu halten und auch neben dem Schiessen gemeinsam Aktivitäten nachzugehen.

An der Delegiertenversammlung 2021, sofern diese statt findet werde ich mein Amt an Jasmine Schönholzer übergeben. Ich möchte bereits jetzt Jasmine ganz herzlich danken, dass sie sich dieser Herausforderung stellt. Weiter wünsche ich ihr viel Erfolg und natürlich bessere Zeiten.

Ich möchte mich bei allen für die gute Zusammenarbeit in diesem Jahr bedanken. Den Nachwuchsleiter in den Sektionen, für welche ich das Verbindungsglied zum EASV sein durfte, den Ressortleitern und natürlich meinen Vorstandskollegen.

Istighofen im Dezember 2020

Der Nachwuchsobmann
Iwan Eberhart